

El Secretario de Estado de Medio Ambiente preside el Consejo de Administración de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla

Previo al comienzo del Consejo, el Secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán ha remarcado cómo es posible hacer un uso compatible del agua junto con la actividad agraria puntera que en estos momentos es fundamental que responda a criterios de sostenibilidad, y que “Murcia es capaz de demostrar que en una actividad tan antigua como es la agricultura y su capacidad de innovación siempre están presentes en un mercado muy disputado como es el Europeo, que cubre buena parte de la producción de esta Región”

El director de la Mancomunidad ha resaltado la disminución de la deuda exigible a los Ayuntamientos, que ha pasado de 11 millones a 2,6 millones de euros en el actual ejercicio.

El Consejo de Administración de La Mancomunidad de los Canales del Taibilla se ha reunido hoy, jueves 13 de diciembre, en la ETAP de Sierra de la Espada (Molina de Segura) para hacer balance del año.

El Secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, ha presidido el Consejo junto a la Delegada del Gobierno en la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, Francisca Baraza, el secretario general de la MCT, José Manuel Fuentes y el director de la MCT, Carlos Conradi, en el que han presentado el informe de gestión del organismo.

El Delegado del Gobierno, Diego Conesa y el presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, Mario Urrea, han acompañado a los representantes de los 80 municipios mancomunados.

Entre los asuntos abordados en el Consejo de Administración, Carlos Conradi ha hecho referencia a la situación económica de la MCT, a los recursos hidráulicos y de consumo y la evolución del año hidrológico.

Ayudas Europeas

El Consejo de Administración ha comenzado con una exposición sobre las ayudas europeas a fecha del 10 de diciembre de 2018, donde se han expuesto

el estado de certificación de estas correspondientes a cada uno de los tres programas operativos en los que ha participado la MCT.

El Fondo de Cohesión es en el que mayor cantidad de ayudas se han certificado, que asciende a 51.464.585,75 €, con una sobre-ejecución del 114 por ciento.

En cuanto a los programas relativos a los Fondos FEDER no se ha logrado ejecutar la totalidad de las ayudas asignadas, habiéndose absorbido el 98 por ciento y el 92 por ciento de los compromisos de ayuda aprobados respectivamente.

En total se ha logrado una sobre-ejecución de fondos europeos de 4.855.684,70 €, el 105 por ciento de la asignación.

Cierre del Año Hidrológico 2017-2018

En el año hidrológico 2017-2018 se ha destacado que la precipitación acumulada en la Cuenca del Río Taibilla fue de 389 l/m², lo que ha supuesto un 22,4 por ciento menos respecto al año hidrológico anterior, que fue de 501,5 l/m²

En cuanto a las aportaciones del Río Taibilla, han sido del 9,1 por ciento inferiores al año hidrológico anterior 2016/2017, que fueron de 52,5 hm³ y de 47,7 hm³ en el año 2017/2018.

En lo que respecta a los recursos empleados se caracterizan por un incremento del 2,4 por ciento, siendo de 195,5 hm³ frente al 191 hm³ en el año hidrológico anterior.

Del Río Taibilla y otros se han empleado 47,9 hm³. Y los recursos del Trasvase Tajo-Segura han sido 34,1 hm³, de la desalación 107,9 hm³ frente a 65,8 hm³ en el año pasado y como recursos extraordinarios (cesión de derechos) se han empleado 5,6 hm³ de Heredamiento de Alguazas.

Año hidrológico 2018-2019

En cuanto al año hidrológico actual 2018/2019 es importante resaltar el aumento en los meses de octubre y noviembre de la precipitación acumulada en el río Taibilla es de 72,2 l/m² frente al 27,0 l/m² del mismo período del año anterior.

Por ello, las aportaciones del Río Taibilla han sido un 17 por ciento superiores al año hidrológico anterior, 9 hm³ en el año hidrológico 18/19 y de 7,7 hm³ en el 17/18.

En lo que respecta a los recursos empleados, se caracterizan por ser prácticamente igual al año anterior, siendo 32,1 hm³ frente al 32,2 hm³. Del río Taibilla se han empleado 8,0 hm³, 0,2 hm³ menos que el año anterior.

Los recursos del Trasvase Tajo-Segura han sido 15,1 hm³ frente al 1,3 hm³, los de desalación 9,1 hm³ frente al 21,1 hm³ en el año.

Situación Económica

Las cuentas anuales de 2017 fueron formuladas el 13 de junio de 2018, y el 13 de noviembre de 2018 fueron aprobadas por el director del organismo, Carlos Conradi, que tras recibir el informe de auditoría de la Intervención Delegada en la MCT, en las que coinciden en señalar que “las cuentas anuales expresan la imagen fiel del patrimonio y de la situación financiera de la MCT a 31 de diciembre de 2017, así como de sus resultados, de sus flujos de efectivo y del estado de liquidación del presupuesto correspondientes al ejercicio anual en dicha fecha”.

En cuanto a la deuda exigible a los ayuntamientos con la MCT, el director de la Mancomunidad, Carlos Conradi, ha resaltado la disminución de la deuda pasando de 11 millones a 2,6 millones de euros.

Por último, informar que las cuentas anuales del organismo junto a los informes de auditoría se encuentran disponibles en www.mct.es en el portal de transparencia.